

EL FRENTE POPULAR,

ante la situación y la orden de MOVILIZACIÓN general dada por el GOBIERNO, es el que, con su dinamismo, vigor y energía acortará los plazos de nuestra VICTORIA

La movilización general decretada por el Gobierno que preside el doctor Negrín, concretamente en la Mancha, ha sido acogida con gran entusiasmo, hecho demostrativo del alto espíritu antifascista y elevada moral de patriotismo del pueblo manchego. Por ello, pronto, muy pronto, nuestro heroico Ejército contará con enormes reservas y poderosos recursos con que combatir a los invasores. Única forma práctica de machacar a los traidores, salvar a Cataluña y conquistar la España trabajadora, próspera y feliz que todos ambicionamos y por la que luchamos contra el fascismo.

Todos en torno, llenos de fe en la victoria, al Gobierno de Unión Nacional y de Guerra. Hoy, más que nunca, fortalecimiento del Frente Popular como organismo que contiene la savia de todos los partidos políticos. Frente Popular vigoroso, dinámico, vigilante celoso, junto a las autoridades representativas del Gobierno, para que las órdenes de movilización, depuración, centralización, industrialización y vigilancia se cumplan sin vacilaciones. Frente Popular fuerte y enérgico. Frente Popular a todas las horas y en todos los sitios para que el ritmo de la movilización, el cumplimiento de las órdenes del Gobierno, la vigilancia contra nuestros enemigos infiltrados en el Ejército y en lugares de organismos sean descubiertos y si no lo son, que no tengan movimiento posible para cometer sus criminales maniobras de sabotaje, desmoralización y derrotismo. Frente Popular ayudado por todos, entre los que hay que destacar a la mujer y a la muchacha antifascistas, como auxiliares formidables, para el machacamiento inexorable de la "quinta columna", con sus bulistas, con sus explotadores del oriente, de las "colas", con toda su laya de comentaristas y desorientadores de la opinión.

Frente Popular y Frente Popular, ahora y siempre. Porque mientras que el Frente Popular responde con vigor y energía, todas las situaciones, por difíciles que parezcan, serán superadas. Como lo fueron en febrero; en julio; en noviembre en Madrid; en Levante; en el Ebro. Como lo serán ahora en Cataluña.

Porque Frente Popular lo es todo. Es la España antifascista viva y de acero que presenta el pecho a la invasión. Es el nervio y el contenido de toda una larga y amarga experiencia del proletariado y de la democracia antifascista. Le es, todo, absolutamente todo en estos momentos difíciles. Y siéndolo ¿quién puede hablar, que sea antifascista, del Frente Popular, si no es para fortalecerle e imprimirle el ritmo de guerra que la situación necesita?

El Frente Popular, pues, es el que, con su vigor y su ejemplo nos conducirá a la Victoria.

Unión

Organó Provincial del Partido Comunista
Año III n.º 84 Ciudad Real, domingo 22 de Enero de 1939. SUPLEMENTO

Soldats d'Espanya

¡Per les llibertats de Catalunya i de tots els pobles de la República!!

La Llar del Combatent Català, en Madrid, ha hecho público un manifiesto, del cual son los párrafos siguientes:

"Combatents catalans: Els enemics mortals de les llibertats nacionals dels pobles, el feixisme alemany i italià han emprés una ofensiva a fons contra la nostra volguda Catalunya. L'amor a les nostres llibertats flamengen aureolades ara més que mai a tot el poble català unit estrechament en maravillosa amalgama amb els combatents del magnífic Exèrcit de l'Est que representen el conjunt unit i granític de tots els pobles i nacionalitats hispàniques, en lluita comuna per les nostres llibertats i independència nacional.

L'exemple grandios del nostre poble, hem recollit-lo tots el combatents catalans que lluitem a la zona Centre-Sud, afermant dia rera dia la unitat amb els nostres germans de Castella i de la resta d'Espanya, lluitant implacablement contra els seude-nacion-

alistes que pretenen dividir-nos, presentant el problema, de com les llibertats nacionals catalanes amenaçades pel feixisme és un problema que li escua donar solució solament als catalans.

Es ixi com garantitzarem les llibertats del nostre poble, vivint en l'esperit que animà a l'il·lustre patri Francesc Macià. Vivint en el seu esperit heretat per l'honorable president de Catalunya, Lluís Companys, figura senyera del nostre poble que unit amb el

Govern de la República, i sota el seu guiatge reafirmem la nostra voluntat increbantable de continuar la lluita en defensa de l'independència i llibertats patries fins a la expulsió total dels invasors estrangers.

¡Per les llibertats de Catalunya i de tots els pobles de la República!

¡Per la independència nacional d'Espanya!

¡Fora els invasors de la nostra terra!"

Información de Paris

«Una victoria de Franco sería una verdadera catástrofe francesa», dice De Kerellis

PARIS.—De Kerellis, en "La Epoque" escribe: "Una victoria de Franco sería una verdadera

catástrofe francesa".

"L'Ordre" estima que los Gobiernos francés e inglés deben actuar, pues si se produjese un triunfo rebelde, Mussolini no evacuaría la Península, ya que las Baleares amenazan profundamente las comunicaciones mediterráneas de ambos países.

PARIS.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Bonnet se ha entrevistado con el Embajador de España en París, señor Pascual, con el que ha celebrado una detenida conferencia, sobre la que no se ha dado referencia alguna.

CAMPESINOS: LEED "La Voz del Campo"

ESCRIBE LEON BLUM... Cuando los ingleses abandonen Gibraltar, entonces evacuará Mussolini sus tropas de España

PARIS.—León Blum publica en "Le Populaire" un artículo comentando el discurso del camarada Izard en la Cámara. Destaca que la evacuación de sus tropas, prometida por Mussolini, se hará en uno, dos o cinco años, o los necesarios, según el tiempo que necesite para acabar con Francia.

Recuerda las noticias dadas por las radios italianas diciendo que Mussolini ha declarado a Chamberlain que cuando todos los extranjeros hayan evacuado, lo hará él. Y escribe León Blum: "Gibraltar es de España. De manera, que cuando los ingleses hayan evacuado Gibraltar lo hará Mussolini en España".

En combate aéreo, nuestra "Gloriosa" derribó ayer dos Junker y tres Meisserschmit, en Cataluña, en donde la lucha es durísima

EJERCITO DE TIERRA.—Frente de Cataluña.—Durante toda la jornada de hoy, los invasores y fuerzas españolas a su servicio, han proseguido su acción ofensiva apoyadas por la intensa acción de tanques, artillería y aviación extranjeras. A la hora

de redactar este parte se lucha con extraordinaria violencia en los sectores de Igualada y Villatraca del Panadés.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION.—Los aparatos de la invasión realizaron varias agre-

siones contra Barcelona, siendo derribados en combate aéreo dos trimotores Junker y tres Meisserschmit. Nosotros perdimos dos cazas. La aviación italogermana bombardeó además Valencia, Gandía y Denia, causando víctimas.

NEGRIN es el hombre que hoy conduce al pueblo ESPAÑOL con paso firme por el único camino de la VICTORIA

MADRID.—Respondiendo al artículo que ha motivado la suspensión indefinida del periódico "El Sindicalista", el órgano central del Partido Comunista, "Mundo Obrero" publica el retrato del Dr. Negrín con, un plé que dice así: "Presidente del Gobierno de Unión Nacional, que conduce al pueblo español con paso firme por el único camino de la victoria. El Dr. Negrín, es el hombre odiado por los traidores al servicio de la invasión. El hombre contra quien la prensa y radios facciosas mantienen una campaña de calumnias y de infamias que lo honran y caracterizan como el mejor defensor de los intereses de nuestro país"

CONTRA LA AVIACION Refugios

Soldados de Extremadura; obreros y campesinos manchegos HOY, más que NUNCA, FE EN LA VICTORIA

A la orden de movilización general decretada, la JUVENTUD enardecida y heroica, contesta con firmeza ¡PRESENTE!

España, por Cataluña

En cada pecho de joven español, en cada bayoneta, en cada disparo, en cada trinchera, está el grito firme y glorioso de "¡GUERRA A MUERTE AL INVASOR!", frente al material y los ejércitos extranjeros.

Toda España está en pie contra la invasión y en ayuda del pueblo de Cataluña, que con el Ejército en vanguardia está siendo el ejemplo estimulante de todos los patriotas españoles.

¡AYUDAR A CATALUÑA! He aquí el grito de toda la juventud, de todo el pueblo, de todo el Ejército, que levanta su puño amenazador sobre las hordas invasoras.

Las órdenes de nuestro Gobierno de Unión Nacional serán cumplidas con entusiasmo por todos. La J. S. U., al lado de las organizaciones del Frente Popular y de la Alianza Juvenil Antifascista, cooperará con toda la fuerza de su patriotismo a hacer que la movilización sea la ayuda que Cataluña necesita y espera.

¡Nada ni nadie podrá aplastar a nuestra Juventud y al pueblo español! El invasor pretende meter sus hocicos repugnantes en Cataluña, pero lo impedirán los golpes de la resistencia y de la ofensiva de nuestro invencible Ejército Popular.

Para que estos golpes sean más contundentes y más rápidos; para que los planes criminales del fascismo italoalemán y de los cobardes capituladores tengan la respuesta que merecen, la movilización de hombres y recursos decretada por el Gobierno, se realizará sin vacilaciones y con fervor, con el mismo fervor patriótico con que nuestros soldados elevan sus bayonetas en el poderoso cuerpo de la invasión.

Bajo el ondulante glorioso de nuestras banderas, el clamor de los nuevos reclutas, que se disponen a ser héroes de la defensa de la Patria, es este: "¡ESPAÑA PARA LOS ESPAÑOLES!"

De todos los ruidos de la Patria se levantan los gritos de guerra, de odio, de esfuerzo en el trabajo, que lanza nuestro pueblo indómito:

¡MUERA EL INVASOR!
¡VIVAN LOS HEROES DE CATALUÑA!
¡VIVA ESPAÑA!

La Delegación de la Comisión Ejecutiva Nacional de la J. S. U.,

MUJERES Antifascistas ¡Paso a la mujer!

Constantemente llegan a nosotras compañeras lamentándose de que en fábricas y talleres a donde acuden en demanda de trabajo, son rotundamente rechazados sus servicios. ¿A qué esperamos para comprender la necesidad de aplicar rápidamente la actividad de la mujer? ¿Con qué derecho se cierra a la mujer, que quiere trabajar, la puerta de su reivindicación? ¿Es así como se secundan los decretos de nuestro Gobierno de Unión Nacional? Camaradas responsables de fábricas y talleres; la mujer quiere contribuir a nuestra Victoria. ¡Paso franco a la mujer!

DONATIVOS

El jefe y el comisario de la Compañía de Zapadores de la 97 Brigada han iniciado una suscripción para ayudar a la labor realizada por nuestra Agrupación en el

frente recaudando 685 pesetas que hemos recibido y agradecemos.

Nuestra Sección de Criptana remite al Comité Local un donativo de 300 pesetas.

El Comité Provincial

ABASTOS

SUMINISTRO PARA HOY. VERDURAS: del 8.351 al 8.450.

CINE OCTUBRE

Hoy, El maestro Detective

En Méjico se intensifica la ayuda a España

MÉJICO.—La Federación de Organizaciones Pro-España, ha recaudado un importante fondo en metálico y una gran cantidad de viveres con destino a la España republicana.

Un importante Banco ha anunciado que contribuirá al envío de viveres a España, con un gran cantidad de sacos de arroz.

Por otra parte se reciben importantes donativos de particulares, organizaciones, etc.

La amenaza de la guerra «Una sola palabra es suficiente para que Italia se lance hacia adelante», dice una revista de Roma

ROMA.—La revista "Relaciones sensacionales" publica un artículo en el que se patentizan una vez más las ambiciones italianas, en lo que se refiere a sus "reivindicaciones naturales".

Después de declarar que la visita de los ministros ingleses a Roma no ha modificado la política italiana, el articulista añade: "En las normas de la política de Italia, no hay nada contra Inglaterra. Italia quiere la victoria de Franco y la realización de sus aspiraciones naturales".

ULTIMA HORA

No se puede evitar la catástrofe viendo impasiblemente los atropellos de los países totalitarios

PARIS.—Maurice Imrraut, hermano del ministro del Interior del Gobierno francés, publica en "L'Ordre" un interesante artículo tratando sobre la cuestión española. Dice que no se puede evitar la catástrofe con la pasividad ante la violencia de los países totalitarios.

Cree el escritor que el único medio de evitar la guerra es manteniendo una actitud enérgica, especialmente en defensa del derecho.

PARIS.—La prensa comenta la situación de España y declara que los incidentes entre italianos y españoles en la zona rebelde se multiplican y que muchas veces estos incidentes han dado lugar a verdaderas batallas. Dicen los periódicos que no existe cordialidad posible entre italianos y españoles, sino una antipatía perpetua. Incluso ha tenido que ser prohibida una canción de los requetés en que los italianos no eran tratados muy cordialmente.

TOKIO.—Arita ha declarado que el grueso del ejército japonés permanecerá en China "durante cierto tiempo" y agrega que los efectivos chinos que luchan contra los nipones se calculan en un millón de hombres.

BERLIN.—El general Ytagaki, ministro de la guerra japonés ha hecho unas declaraciones al corresponsal del periódico "Angriff" en Tokio, manifestándole que dado el carácter especial del conflicto chinojaponés éste puede durar lo mismo diez años que veinte.

Ytagaki dice que Cham-kai-Chek tiene todavía un ejército, pero que comienza a carecer de armamento.

Agrega el ministro nipón, que el Japón está haciendo grandes preparativos para poder llevar a la guerra a dos millones de jóvenes, que, en caso de peligro amenazante, o de un nuevo conflicto, entrarían en operaciones militares.

PARIS.—"Le Matin" publica un despacho de su corresponsal en Zurich, dando cuenta de que Goebbels va a ser juzgado por el tribunal de honor del Partido nazi, acusado de hechos escandalosos que aparecen en la vida privada del amigo de Hitler, creyéndose que será destituido de su cargo.

Vibrante alocución por Radio del gobernador civil al pueblo antifascista de la Mancha

El camarada David Antona, su actitud, quieren evitar que brote pujante la España independiente, por la que tantos hermanos dieron su sangre en los campos de batalla".

También sus palabras del compañero Gobernador, las siguientes: "Que vean los que anhelan impacientes nuestra capitulación, cómo sabe resistir y atacar un pueblo que quiere ser libre".

"No queremos aceptar yugos de nadie, añade Antona. Preferimos una España llena de cruces a una Patria deshonrada por el yugo de los invasores. España vivió siempre la paz, y puesto que nos ha sido impuesta la guerra, la haremos con todas sus consecuencias. Un año, dos, veinte o cien años, si es necesario".

Hace el camarada Antona un balance de su función al frente de nuestra provincia, función que nosotros consideramos muy acertada, y estimula con frases de profundo entusiasmo a que todo el pueblo manchego se ponga en pie de guerra para expulsar de España a los invasores.

"Fundíos todos en su solo haz; apretad filas, sentíos más españoles, si cabe, que nunca. Hora es ésta de abrazos entre todos los españoles dignos. Nada de rencillas y discusiones que puedan agrietar nuestra fortaleza o provocar desavenencias entre los antifascistas" dice justamente nuestro Gobernador. "España nos lo pide", añade. "Y quien desoiga esta voz, merece el calificativo de traidor a sus intereses, que son los de la propia Patria".

Después agrega: "Nadie desoiga la voz, hecha fuego y pasión de la Patria invadida. En cada pecho un grito de ira, sobre los brazos de todo español, un arma justiciera", dice refiriéndose a los vacilantes y capituladores que, con

su actitud, quieren evitar que brote pujante la España independiente, por la que tantos hermanos dieron su sangre en los campos de batalla".

También sus palabras del compañero Gobernador, las siguientes: "Que vean los que anhelan impacientes nuestra capitulación, cómo sabe resistir y atacar un pueblo que quiere ser libre".

"No queremos aceptar yugos de nadie, añade Antona. Preferimos una España llena de cruces a una Patria deshonrada por el yugo de los invasores. España vivió siempre la paz, y puesto que nos ha sido impuesta la guerra, la haremos con todas sus consecuencias. Un año, dos, veinte o cien años, si es necesario".

Hace el camarada Antona un balance de su función al frente de nuestra provincia, función que nosotros consideramos muy acertada, y estimula con frases de profundo entusiasmo a que todo el pueblo manchego se ponga en pie de guerra para expulsar de España a los invasores.

"Fundíos todos en su solo haz; apretad filas, sentíos más españoles, si cabe, que nunca. Hora es ésta de abrazos entre todos los españoles dignos. Nada de rencillas y discusiones que puedan agrietar nuestra fortaleza o provocar desavenencias entre los antifascistas" dice justamente nuestro Gobernador. "España nos lo pide", añade. "Y quien desoiga esta voz, merece el calificativo de traidor a sus intereses, que son los de la propia Patria".

Después agrega: "Nadie desoiga la voz, hecha fuego y pasión de la Patria invadida. En cada pecho un grito de ira, sobre los brazos de todo español, un arma justiciera", dice refiriéndose a los vacilantes y capituladores que, con

cuanta durará la cruzada contra los traidores que abrieron nuestras puertas a la rapiña de los bestiaros de fuera".

Después de una interesante disertación de tipo político y de carácter histórico, el compañero Antona termina su brillante y entusiasta alocución, así:

"¡Por la seguridad de España y el triunfo de las reivindicaciones populares, todos en pie de guerra! El que vacile o pronuncie palabras de desmoralización, deberá ser considerado como un enemigo de España y un aliado de los traidores de dentro y de los invasores del solar patrio. Hoy nos une un solo denominador: la independencia de España".

EL PARTIDO Importante Asamblea Popular en Manzanares

Organizada por el Partido Comunista se ha celebrado en Manzanares el día 20 a las 7 de su tarde una gran Asamblea Popular en la que tomaron parte representantes de todas las organizaciones.

Después del informe del camarada Ródenas hay muchas intervenciones de camaradas del Partido informando seguidamente el camarada Salas, por el S. R. I.; T. Serrano, por el Comisariado; una camarada, por el Taller Colectivo de Mujeres Antifascistas; Rosario Sánchez, por Industrias Militares; tres mujeres sin partido y el camarada González, por el Partido Socialista el cual, entre otras cosas, dijo que "Ha lle-

gado el momento de no hablar más de unidad sino de hacerla

Todos los oradores, que fueron muy aplaudidos por la enorme concurrencia que llena el local, se manifestaron por la unidad, por la intensificación del trabajo para poner a todo el pueblo a la altura de las circunstancias y utilizar todas nuestras reservas.

Se acuerda dirigir telegramas al Gobierno, al General Miaja, a la tripulación del "José Luis Díez" y los Ejércitos de la libertad.

Teléfonos de UNION

REDACCION ... 265
ADMINISTRACION ... 381

¡Jóvenes patriotas no movilizados! La Promoción Independencia de la J. S. U. os llama al Trabajo y a la Responsabilidad ★